

Ingresó el Dr. José M. Ceballos al Cabildo, como Procurador en lugar del Dr. Gutiérrez, el 15 de Febrero de 1892.

Lic.

10

Primer cabildo.

Lic. D. José M. Ochoa — Arcediano
Lic. D. Manuel Soria y Benítez — Provisor ^{de} ~~de~~ ^{Murió el 30 de Mayo de 1884.}

D. Pedro Ladron de Guevara — Gobernador de la Hacienda.

D. José María Alegre — Magistral.

D. Ygnacio Jiménez ~~Gobernador~~ ^{Presidente} (Murió en 29 de Enero de 1898) en México, siendo canónigo de Catedral de allí.

- 1º Arcediano — D. José M. Ochoa, (de 64 á 87.)
- 2º " " — D. Patricio de la Fuente, (de 87 á 92.)
- 3º " " — D. Florencio Rosas (de 92 á)

- 1º Provisor — Lic. D. Manuel Soria y Benítez, (de 64 á)
- 2º " " — Lic. D. Luis Bonilla, (de 64 á 84.)
- 3º " " — D. Pedro M. Gutiérrez (de 84 á 93.)
- 4º " " — Lic. D. Manuel Rivera (de 93 á)

- 1º Magistral — D. José M. Alegre, (de 64 á 77.)
- 2º " " — D. Florencio Rosas, (de 77 á 95)
- 3º " " — D. Esteban G. Rebollo, (de 95 á)

- 1º Penitenciario D. Ygnacio Jiménez
- 2º " " — D. Patricio de la Fuente
- 3º " " — D. Juan González, Murió Enero 6 de 1902.
- 4º " " — D. Ignacio Carrillo, electo en 6 de Feb^r de 1902.

11

Sitio. El Dr. Canónigo D. Pedro Ladron de Guevara fui quien en auxilio al Dr. D. Miguel Miramont en sus últimos momentos.

Al Dr. Mejía, ~~que fue el obispo~~ ^{de Bogotá.} el Dr. Canónigo D. Francisco Figueroa y el P. Guevara, capellán ~~que~~ ^{de} ~~el obispo~~ ^{de} ~~casa del~~ ^{arzobispado}, el Dr. Obispo D. José M. Ochoa,

l de 1866 a 1882 en que

era de Atzompa. Duró cien

Dr. Antonio Muñoz hasta

en "Arrojo", cura mucho ti-

la independencia fui dis-
eo capitán general estuve
d. en la de Méjico y en la
de Campo D. Manuel de la

cha 3 de Abril de 1877 dice lo
vista entre el Padre Soria y
unos momentos de Maximiliano.
es interesante, publicamos la

siguiente entrevista que tuvo el historiador galiciano Doctor Don Agustín Rivera, con el P. P. Soria que
asistió a Maximiliano en sus últimos momentos, y
en la cual se verá al pie de la letra, la carta que
el llamado Emperador de Méjico, dirigió al Papa.
Tiene la palabra el Dr. Rivera.

Todos los historiadores, al narrar los últimos días

Primer cabildo.

Lic. D. José M. Ochoa — Arcediano
 Lic. D. Manuel Soria y Benítez ^{Provvisor} Vicario catedralicio ^{Murió el 30 de Mayo de 1881.}
 D. Pedro Ladron de
 D. José María Alleg
 D. Ygnacio Jiménez

1º Arcediano D.
 2º " " D.
 3º " " D.

1º Provvisor Lic. D.
 2º " Lic. D.
 3º " D. Pedro
 4º " Lic. D. Ma

1º Magistrado D. Iba
 2º " D. Florencio Rosas. (de 77 á 95)
 3º " D. Esteban G. Rebollo. (de 95 á)

1º Penitenciario D. Ygnacio Jiménez
 2º " D. Patricio de la Fuente
 3º " D. Juan González. Murió en 6 de 1902.
 4º " D. Ygnacio Carrillo, electo en 6 de Febº de 1902.

Ingresó el Dr. Dr. Eugenio Jelley al Cabildo, como Procurador en lugar del Dr. Canales que falleció
 a ser Penitenciario, el 15 de Febrero de 1892.

S. G. 6/902 anno et Dr. Francisco Figueroa

S. G. 6/902 anno et Dr. Francisco Figueroa

Sitio. El Dr. Canónigo D. Pedro Ladron de Guevara fui que en auxilio al Gral. D. Miguel Miramón en sus últimos momentos.

Al Gral. i Méjico, ^{de Copuchimex.} el Dr. Canónigo D. Francisco Figueroa q el P. Guevara, capellán ~~de Francisco Figueroa q el P. Guevara, capellán~~
~~Lagartijo D. Agustín Guisasola.) el Dr. Cón. D. José M. Ochoa,~~
 D. Fran ^{El Dr. Rico fui provincial de 1866 á 1882 en que}
^{fui electo obispo de Sonora.}

Después el D. Villarreal cura de Etacumbaro. Dijo cierto
 meses q renunció, quedando Dr. Antonio Muñoz hasta
 su muerte.

Llegó con el cargo Dr. Fran ^{co Arrojo}, cura mucho Tiempo de Santa Cruz.

Quinteto Consumada por Iturbide la independencia fui dis-
 1821. truido el imperio en cinco capitánías generales. Esta
 comprendida esta ciudad en la de México q en la
 cual entendía el Mariscal de Campo D. Manuel de la
 Torrija

Sitio ("El Mundo" periódico de fecha 3 de Abril de 1897 dice lo
 siguiente: "Una entrevista entre el Padre Soria y
 el Dr. Rivera." = Los últimos momentos de Maximiliano.

Por contener datos curiosos e interesantes, publicamos la
 siguiente entrevista que tuvo el historiador galiciano
 Doctor Don Agustín Rivera, con el P. P. Soria que
 asistió a Maximiliano en sus últimos momentos, q
 en la cual se verá al pie de la letra, la carta que
 el llamado Emperador de México, dirigió al Papa.
 Fine la palabra el Dr. Rivera.

Todos los historiadores, al narrar los últimos días

G.
ci

de Maximilianos hablan del Padre Soria, pero ninguno dice ni su nombre.

Voy pues á decir quien era el Padre Soria y lo que me refirió.

El muy Rev. Padre Lic. Don Manuel Soria y Bernal, tenia en 1867 tenia poco mas de cincuenta años, pertenecia á la nacion otomí, era de baja estatura, moreno, de cuerpo endeble y enfermizo, de genio tiemdo, de buena capacidad intelectual, humilde y viruoso, de dulces palabras y modales, abogado recibido por el Tribunal de Guerétaro, monje del Oratorio de San Felipe Neri de la misma y Vicario Capitular ó sea el que gobernaba á toda la diócesis de Guerétaro en la sede vacante por muerte de su primer Obispo D. Bernardo Garate.

Desde 1853, en que estuve la primera vez en Guerétaro y conoci y traté al Padre Soria en el Oratorio, tuvimos amistad y correspondencia epistolar hasta su muerte. Así es que de paso para Lagos, á mi vuelta de Europa, fui á visitar al Padre Soria; no le hallé, le dejé mi tarjeta y á las cinco de la tarde fué á la casa de diligencias y tuvo la bondad de hacerme la visita de algunas horas, en la que hablamos principalmente de mi viaje a Europa y de lo que en el mismo tiempo había acontecido en México y especialmente de lo que había intervenido en los últimos sucesos de Maximiliano y me refirió lo siguiente:

"El dia 15 de Junio en la tarde fue la primera

vez que visité á Maximiliano, porque me llamó para que recibiera su confesión sacramental (que no hizo esa tarde sino al dia siguiente) y lo auxiliara en sus ultimos momentos. En los días siguientes lo visité á mañana y tarde. Visité también una que otra vez á Escobedo para arreglar algunas cosas. Cuando yo le hablaba á Maximiliano lo trataba de Su Magestad y cuando lo mentaba delante de Escobedo le decía el Archidiácono porque tenía miedo, ¡ja, ja, ja!

En la celda en que estaba Maximiliano no había mas que un cabre algunas sillas de mule, dos baules y dos mesas; en una escribia Maximiliano y en otra estaban escribiendo dos personas, y me parecía escribían en alemán.

La celda tenía una puerta y una ventana para el claustro, y Maximiliano tenía siempre cubierta la ventana con su capa, porque no tenía vidrios y le molestaba el aire.

X

Lo primero que me dijo Maximiliano el dia 15 fue esto:

"He recibido la noticia de que la Emperatriz ha muerto. Ahora si, ya muere tranquilo. El unico tormento que yo llevaba al repulero era el dejar á esa mujer, y mas en el estado en que estaba."

Y cuando dijo esto se le rodaron las lagrimas. Esta fue la unica vez que lo vi llorar. Mejor